
Bienvenidos al Mensaje Especial de Navidad de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en

Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor

William Daly

Estaremos estudiando Lucas 2:1-20: “El nacimiento de Jesús”

¿Sabes quién ha nacido?

Mensaje Especial de Navidad 2024

Lucas 2:1-20: “El nacimiento de Jesús”

- Bienvenidos a Bitterroot Valley Calvary Chapel.

- Bueno, cuesta creer que ya estemos en el umbral de la Navidad. Un nuevo año

amanece en apenas una semana.

- Probablemente han habido muchos cambios en sus vidas; ciertamente ha habido

cambios en la de Alta y en la mía, pero la buena noticia es que hay Uno quien nunca

cambia, y es gracias a la Navidad que recordamos esa verdad: que Dios es fiel, que Él

salva, que Él redime, que no nos deja donde nos encuentra, que Él es bueno todo el

tiempo.

- Así que es una enorme bendición que podamos estar adorando juntos a nuestro Señor,

mientras avanzamos hacia el día en que celebraremos Su encarnación, Su entrada al

mundo.

Entonces lo que vamos a hacer hoy es regresar, vamos a regresar al segundo capítulo del

Evangelio de Lucas, y vamos a ver brevemente el motivo de la temporada navideña, que es el

nacimiento de nuestro Señor Jesucristo.



Entonces, si tienen sus Biblias los invito a buscar el Evangelio de Lucas, volviendo al Capítulo 2

y hoy vamos a repasar sólo los primeros 20 versículos. Entonces, leamos la Palabra de nuestro

Señor:

Lucas 2:1-20:

[1] En aquellos días salió un decreto de César Augusto que todo el mundo debía ser

registrado.

[2] Este fue el primer registro cuando Cirenio era gobernador de Siria.

[3] Y todos fueron a empadronarse, cada uno a su pueblo.

[4] Y José también subió de Galilea, de la ciudad de Nazaret, a Judea, a la ciudad de David,

que se llama Belén, por cuanto era de la casa y linaje de David,

[5] para ser registrado con María, su prometida, que estaba encinta.

[6] Y mientras estaban allí, le llegó el momento de dar a luz.

[7] Y dio a luz a su Hijo primogénito y lo envolvió en pañales. paños y lo acostaron en un

pesebre, porque no había lugar para ellos en el mesón.

[8] Y en la misma región había pastores en el campo, cuidando su rebaño durante la noche.

[9] Y se les apareció un ángel del Señor, y la gloria del Señor los rodeó de resplandor, y se

llenaron de gran temor.

[10] Y el ángel les dijo: “No temáis, porque he aquí os traigo una buena noticia de gran gozo

que será para todo el pueblo.

[11] Porque os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es Cristo el Señor.

[12] Y esto os servirá de señal: encontraréis un niño envuelto en pañales. paños y acostado en

un pesebre”.

[13] Y de repente se apareció con el ángel una multitud del ejército celestial, alabando a Dios y

diciendo:

[14] “¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a aquellos en quienes Él se complace!”



[15] Cuando los ángeles se alejaron de ellos al cielo, los pastores se dijeron unos a otros:

Pasemos a Belén y veamos esto que ha sucedido y que el Señor nos ha hecho saber.

[16] Y fueron apresuradamente y encontraron a María, a José y al Niño acostado en un

pesebre.

[17] Y cuando vieron esto, dieron a conocer la palabra que había sido les dije concerniente a

este niño.

[18] Y todos los que lo oyeron se maravillaron de lo que les decían los pastores.

[19] Pero María atesoraba todas estas cosas, considerándolas en su corazón.

[20] Y los pastores regresaron glorificando y alabando a Dios por todo lo que habían oído y

visto, tal como les había sido dicho.

Versículos 1-3:

Entonces, lo primero que vemos en el Evangelio de Lucas aquí en el Capítulo 2 es que

comienza con la frase “En aquellos días…”. Y luego empieza a enumerar algunas de las cosas

que estaban pasando”en esos días”. Y eso es importante porque nos recuerda que esto

sucedió en un día real, en un lugar real, e involucró a personas reales de la historia. Lucas no

comienza con “Érase una vez…” porque esto no era un cuento de hadas.

Versículos 4 y 5:

Ahora, en los versículos 4 y 5, en obediencia al real decreto del emperador romano, Lucas dice

que “...Subió también José de Galilea, de la ciudad de Nazaret, a Judea, a la ciudad de David,

que se llama Belén, por cuanto era de la casa y linaje de David, para empadronarse con María,

su prometida. , que estaba embarazada.” Ahora, resulta que la ley romana no requería que

José trajera a María con él para registrarse en el censo porque se trataba de una cuestión de

impuestos. Pero al final del versículo 5, leemos que María estaba “embarazada”.



Entonces era más probable que él la trajera porque tiene 9 meses de embarazo y está a punto

de dar a luz en cualquier momento. Y no quería dejarla sola sin él, así que la trajo con él en

este viaje a Belén que, cuando se hacen los cálculos, habría tomado entre 4 y 5 días llegar allí.

Pero mira, esto no fue justo una cuestión de que José fuera un buen ciudadano… no era justo

es cuestión de que él respetara la ley, no, esto resultó ser... una cuestión de profecía. Escucha,

el profeta Miqueas profetizó que el Mesías nacería en Belén cientos de años antes de que el

Emperador Romano ordenara a todos que regresaran a las ciudades donde nacieron. Te leeré

la profecía en Miqueas 5:2, donde el Señor hablando a través del profeta Miqueas dijo: “Pero

tú, Belén Efrata, que eres demasiado pequeña para estar entre los clanes de Judá, de ti me

saldrá uno que será Señor en Israel, cuya aparición es desde la antigüedad, desde la

antigüedad..”.

Versículos 6 y 7:

Ahora, volviendo al capítulo 2 de Lucas, en los versículos 6 y 7 leemos: “Y mientras estaban

allí, le llegó el momento de dar a luz. Y dio a luz a su Hijo primogénito y lo envolvió en pañales.

paños y lo acostaron en un pesebre, porque no había lugar para ellos en el mesón.” Entonces,

Jesús viene al mundo… en un contexto de humillación, José y (una extremadamente,

embarazada María) acababan de viajar como 90 millas, acababan de llegar a la ciudad,

estaban agotados, completamente agotados y listos para pasar la noche. Entonces se dirigen a

la posada o hotel Belén y la persona de recepción les dice que no hay vacantes, pero el

recepcionista podría haber sentido cierta compasión al ver a Maria y lo embarazada que

estaba, por lo que les dice a José y María que pueden dormir en el granero con los animales.

Quiero decir, supongo que de esa manera, al menos no estarían expuestos a la intemperie, y

he aquí… María está en labor de parto, aquí están en un granero, hay un montón de animales

de granja dando vueltas y María, pobrecita, da a luz a Jesús allí mismo, en el medio de los

animales.



Entonces María envuelve al niño Jesús en pañales, paños y lo acuesta en lo que

probablemente habría sido un comedero o un tosco carruaje de algún tipo, y ASÍ es como el

Rey de Reyes entra a nuestro mundo.

Versículos 8 y 9:

Pero no iba a ser SÓLO una humillación, porque justo en las afueras del pueblo, el versículo 8

dice: “Y en la misma región estaban unos pastores en el campo, cuidando de noche su

rebaño..” Los pastores vigilaban sus rebaños durante la noche, turnándose para dormir y vigilar,

de esa manera podrían mantener a sus rebaños a salvo de los depredadores o de los ladrones

que buscaban llevárselos. Y luego en el versículo 9, “Y se les apareció un ángel del Señor, y la

gloria del Señor los rodeó de resplandor, y se llenaron de gran temor.”.

Recuerdo que fueron como 7 u 8 años, cuando tuvimos un eclipse solar, creo que hemos tenido

uno desde entonces, pero el que recuerdo fue en 2017, creo, y de todos modos, había

constantes advertencias de que si querías ver el evento del eclipse solar, tenías que usar gafas

especiales o tendrías que diseñar una caja de observación especial para poder mirar el sol con

seguridad, porque todo el mundo sabe… que si miras al sol durante más de una fracción de

segundo… estás arriesgando tu visión, que podrías quedar totalmente ciego si mirabas al sol

durante más de un par de segundos. Y, sin embargo, la radiante y cegadora gloria shekinah de

Dios, que brilló alrededor de estos pastores cuando apareció el ángel… hace que el sol sea tan

brillante como el cielo de medianoche en comparación.

Y eso es lo que pasó aquí. En casi todas las ocasiones en las que la Biblia registra una

manifestación visible de Dios, va acompañada de un resplandor y un resplandor de la gloria de

Dios. Generalmente se describe como la gloria “shekinah” de Dios y la shekinah era

abrumadora, cegadora, y en las Escrituras, cada vez que se muestra la gloria shekinah de

Dios, la gente se tapa los ojos y trata de esconderse de ella.



Y al sentirse abrumados por ello, caían de rodillas porque no hay nada más en la naturaleza

que pueda compararse con la gloria cegadora de Dios.

Y eso es lo que sucede cuando Lucas dice que cuando la gloria shekinah de Dios vino sobre

estos pastores en ese campo, “...se llenaron de gran miedo”, el tipo de miedo que se describe

aquí es el tipo de miedo que nunca antes has experimentado en tu vida. Esto no es sólo una

luz brillante, Ésta es la gloria cegadora del Dios Altísimo, y estos pastores estaban

absolutamente aterrorizados. Esa es la reacción de las personas cuando entran en contacto

con la gloria de Dios. El texto no nos lo dice explícitamente pero ante ese tipo de miedo hubiera

sido perfectamente apropiado que se hubieran mojado los pantalones.

Versículos 10 y 11:

Y luego el ángel del Señor dice algo que generalmente es lo PRIMERO que un ángel dice en el

Nuevo Testamento a alguien a quien se aparece. Y eso es…”No temas”. ¿Por qué diría eso?

¿Por qué sería eso lo más común que un ángel diría antes que CUALQUIER otra cosa? Porque

el terror es lo más común; la mayor apropiada respuesta de una criatura caída en presencia

de la gloria de Dios. Y así, en los versículos 10 y 11, leemos “Y el ángel les dijo: “No temáis,

porque he aquí os traigo una buena noticia de gran gozo que será para todo el pueblo. Porque

os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es Cristo el Señor..” Ahora, estos

pastores habrían entendido EXACTAMENTE lo que significaba la palabra “Cristo”. Es la

traducción griega de la palabra hebrea para “Mesías”; significa "Ungido", y este fue el anuncio

de que el Salvador finalmente había venido al mundo.

Versículos 12 - 14:

Ahora en los versículos 12-14, el ángel continúa y dice: “Y esto os servirá de señal:

encontraréis un niño envuelto en pañales. paños y acostado en un pesebre”. Y de repente se



apareció con el ángel una multitud de las huestes celestiales, alabando a Dios y diciendo:

¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a aquellos en quienes Él se complace!.

Esta es una escena TAN increíble, quiero decir, presta atención: apenas el ángel anunció que

la señal del bebé para ellos sería que Él sería “envuelto en pañales y acostado en un pesebre”,

de repente el ángel es rodeado por un “multitud de las huestes celestiales”. Ese es el ejército

de ángeles, los que viven en el Cielo y que rodean la presencia de Dios mismo.

Esto me recuerda otra historia asombrosa de las Escrituras, del Antiguo Testamento. Muchos

de ustedes recuerdan la historia del profeta Eliseo, y fue durante el tiempo en que el Rey de

Siria estaba tratando de derrotar al Rey de Israel, y cada vez que hacía un plan para atacar y

preparaba una emboscada para los israelitas… los israelitas de alguna manera lo evitaban. Y

así, el rey de Siria se convenció de que tenía que haber un topo en su ejército -una rata- que

secretamente compartía sus planes de ataque con su enemigo: los israelitas. Pero sus

hombres dijeron: “No, no somos ratas, no tenemos topos. El problema… es el profeta eliseo,

Él escucha todo lo que planeamos en secreto… y luego va y se lo cuenta al Rey de Israel”.

Entonces el rey de Siria dijo: “Bueno, la única manera de vencer a Israel es si primero vamos y

eliminamos al profeta Eliseo, tenemos que matar a este hombre”. Entonces descubren que está

en una pequeña aldea llamada Dotán y el rey de Siria envía este enorme ejército a rodear la

ciudad en medio de la noche para eliminar al profeta Eliseo, y esperarían hasta la mañana

para poder entrar y capturarlo.

Entonces llega la mañana el servidor de Eliseo se levanta, abre la ventana para tomar un poco

de aire fresco, va a preparar el desayuno, mira por la ventana y ¿qué ve? Ve todos esos carros

y soldados en el patio delantero, se vuelve loco y corre hacia la parte trasera de la casa... ve

aún más carros y soldados en el patio trasero, están por todos lados; donde quiera que mire, ve

al enemigo y sabe lo que está por suceder, así que, enloquecido, corre y despierta a Eliseo. Y



Eliseo dice: "¿Qué pasa?" y el sirviente dice “¡Mira! ¡Estamos rodeados de soldados

enemigos!”, y Eliseo mira a su criado y le dice: “Relájate… no te preocupes. Los que están con

nosotros… son más que los que están en contra nuestra”. El siervo de Eliseo está a punto de

sufrir un colapso. Él dice: “¿Qué estás loco? ¡Somos 2 y hay miles de ellos!”. Y fue entonces

cuando Eliseo ora a Dios y le pide que abra los ojos de su siervo, para que pueda ver, y he

aquí, Dios abrió los ojos del siervo de Eliseo y BAM… ¡carros de fuego rodeándolos!

Lo que el siervo de Eliseo tuvo el privilegio de ver fue la hueste celestial. Un ejército de

ángeles, y fue el mismo ejército el que llegó a Belén, que mientras Mientras el ángel hablaba a

los pastores en aquel campo, una multitud de las huestes celestiales, es decir, una multitud del

ejército celestial, comenzó a alabar a Dios y a cantar el coro “¡Gloria a Dios en las alturas, y en

la tierra paz a aquellos en quienes Él se complace!”. Es una escena asombrosa.

Versículos 15-20:

Y entonces, En los versículos 15 y 16 leemos: “Cuando los ángeles se alejaron de ellos al cielo,

los pastores se dijeron unos a otros: Pasemos a Belén y veamos esto que ha sucedido y que el

Señor nos ha hecho saber. Y fueron apresuradamente y encontraron a María y a José, y al niño

acostado en un pesebre..” Estos pastores no buscaban a María, no estaban buscando a José,

iban a ver al bebé que el ángel dijo que estaría acostado en un pesebre.

Por cierto, no te pierdas que Lucas nos cuenta que estos pastores fueron de PRISA para ir a

buscar a Jesús, Prisa que significa rápido y con prisa, ¿verdad? se fueron de inmediato a

buscar a Jesús, ellos no lo hicieron esperar otro minuto, no esperaron hasta la semana que

viene, se fueron tan pronto como el ángel terminó de hablar, y lo encontraron. Eso debería

llamarte la atención.



Déjame hacerte una pregunta sencilla: Si supieras que Dios estaba presente a poca distancia

de donde tú estabas, en este mismo momento… cómo ¿Cuánto esperarías antes de ir a

verlo? Los pastores se marcharon inmediatamente y se apresuraron a buscarlo.

Han pasado 2.000 años desde aquel suceso descrito aquí en Lucas… y hay personas que

todavía NO TIENEN NINGUNA PRISA por encontrarlo, y si eso te describe a TI, déjame

sugerirte que vayas ahora… que te apresures a encontrar a Aquel que te es dado: El Señor

Jesucristo el Señor.

No tienes garantizado el mañana. Ni siquiera estás garantizado hoy. NINGUNO de nosotros lo

tenemos garantizado, les animo a que HOY nos apresuremos a conocerlo.

El no se esconde.

Deja que la Navidad te recuerde que hoy es el día, que el día es hoy.

¿Qué pasó después? En el versículo 17, Lucas dice : “Y cuando lo vieron, dieron a saber lo que

se les había dicho acerca de este Niño”.Se lo dijeron a TODOS. Le contaron a TODOS lo que

vieron y oyeron. Y en el versículo 18, dice “Y todos los que lo oyeron se maravillaron de lo que

les decían los pastores..”. Cabe preguntarse cuánto duró su euforia por todo este asunto,

¿Cuánto tiempo hablaron de eso? ¿Cuánto tiempo duró su alegría y su afán por contárselo a

todo el mundo? Esta fue una experiencia increíble para ellos. Y TENÍA que ser una experiencia

de conversión.

Si estás en Cristo, piensa en tu PROPIA experiencia de conversión. ¿Cuánto tiempo duró TU

celo por contárselo a todos los que conocías? ¿Eso disminuyó con los años? ¿Qué pasa con el

mío? ¿Mi alegría y felicidad iniciales desaparecieron con el tiempo?.

Si VERDADERAMENTE he llegado a conocer al Cristo vivo, el Rey de Reyes, y

VERDADERAMENTE he probado Su realidad en mi vida, entonces ¿qué excusa tendría para

ser indiferente acerca de mi encuentro con Él?



Quiero decir, a Alta, mi esposa, he llegado a amarla mucho MÁS a lo largo de los años que

cuando nos casamos por primera vez, NO HABÍA “buenos viejos momentos". ¡Estos son los

buenos viejos tiempos! Ella es una bendición inimaginable de Dios mismo, de Su Mano a mi

corazón, y la adoro más AHORA que cuando la conocí hace 12 años, y estoy hablando de mi

MATRIMONIO. Entonces ¿qué pasa con mi salvación en Cristo? ¿ESO todavía me da

escalofríos cada vez que pienso en QUIÉN me ha adoptado? ¿Puedo todavía saborear ese

antiguo celo que alguna vez tuve cuando empiezo a pensar en QUIÉN camina conmigo día a

día y para siempre? Porque debería.

TÚ también deberías hacerlo, si realmente estamos EN CRISTO, entonces TODOS

deberíamos estarlo, y estos pastores en el relato de Lucas estaban super emocionados.

Pero el versículo 19 es muy interesante. Allí leemos: “Pero María atesoraba todas estas cosas,

considerándolas en su corazón..”. Ocho días después, cuando llevaba al niño Jesús al templo

para ser circuncidado, Ella reflexionó sobre estas cosas en su corazón.. Cuando Jesús tenía 12

años y asombró a los rabinos en el templo, Ella reflexionó sobre estas cosas en su corazón..

Cada noche que arropaba a su Hijo en la cama, Ella reflexionó sobre estas cosas en su

corazón.. Hasta el día en que ella estuvo debajo de Él y lo observó a el mientras colgaba allí en

lo alto de una cruz, Ella reflexionó sobre estas cosas en su corazón.. Ella reflexionó sobre esas

cosas. hasta que llegó aquel domingo por la mañana y resucitó de entre los muertos, no

humillado, no avergonzado, sino en gloria, en poder, en triunfo y en exaltación..

Y finalmente, en el versículo 20 leemos: “Y los pastores regresaron glorificando y alabando a

Dios por todo lo que habían oído y visto, tal como les había sido dicho..” Ese es nuestro

propósito como creyentes. Para dar gloria y honra y alabanza.

NOSOTROS como creyentes nos UNIMOS a los ángeles del Cielo y nos regocijamos, cantando



“¡Digno es el Cordero que fue inmolado de recibir poder, riqueza, sabiduría, poder, honor,

gloria y bendición!.” ¡Eso es Navidad!

¡Feliz Navidad a todos ustedes, que Dios los bendiga ricamente a través de nuestro Señor

Jesucristo!

Este ha sido el Pastor William Bendiciones!

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección

ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea

bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: Bitterroot Valley Calvary Chapel, Si

necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a

oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.

https://spanish.bitterrootvalleycalvarychapel.com/
mailto:oracion@bvcalvary.com

